
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

MARTES 18 DE SETIEMBRE DE 1810.

PORTUGAL.

Lisboa 4 de Setiembre.

Noticias de Badajoz de 1.º de Setiembre.

Á 28 del pasado se reunieron en Zarza Mayor los franceses que estaban en Ceclavin y sus cercanías, y desfilaron la infantería y caballería por la raya de Portugal, y la artillería por el puerto de Perales, todo para el ejército de Masena.

El ejército francés que ocupaba Llerena, Bienvenida &c., se retiró para Guadalcanal y Constantina.

El ejército español ocupaba ayer por la mañana las mismas posiciones dichas en las noticias anteriores; pero se esperaba que ayer tarde ú hoy se pusiese en movimiento.

Las cartas de Madrid dicen que José Bonaparte salió de allí para Zaragoza.

Noticias de Castro Marin (en el Algarve) de 28 y 30 de Agosto.

De 28. = El General Lacy, despues que desembarcó y entró en Moguer, el príncipe de Aremberg se retiró para S. Lucar la mayor, donde se halla al presente; pero estuvo casi cortado por Copons. Su infantería padeció mucho; pero no tenemos aun los detalles exâctos de la accion: es no obstante cierto que la artillería y bagages cayeron en manos de los españoles.

El General Lacy volvió á embarcar sus tropas el dia 25, y dió la vela para el levante.

Antes de ayer llegó de Cadiz á Ayamonte el regimiento denominado de Maria Luisa para reforzar al Marques de la Romana. El enemigo tiene muy pocas fuerzas en Sevilla á excepcion de los regimientos españoles nuevamente creados, en los que no puede poner confianza.

Dia 30.—Recibimos el detall de las operaciones del General Lacy, y es el siguiente.—Desembarcó en la noche del 23 con 3000 hombres de infantería en Morla, con intencion de marchar para Moguer por el camino de Armilla y Ballos, intentando cortar la retirada de Aremberg, mientras que los barcos de la expedicion con el resto de su fuerza subiesen por el rio Tinto para apostarse frente de Moguer. No obstante el General, en fuerza del engaño de los guias, llegó ya tarde á los puntos deseados; y el enemigo advertido de su marcha habia tomado una posicion ventajosa fuera de Moguer. Lacy le atacó, y despues de rechazar varias veces su caballería obligolo á retirarse, y cerca de la noche de este dia (24) tomó otra posicion sobre las alturas de Luz. Siendo ya muy tarde Lacy dexó el segundo ataque para el dia siguiente; pero en aquella misma tarde el enemigo abandonó el campo temiendo el movimiento de Copons desde Castillejos, y se dirigió por Niebla para Palma, á donde llegó al mismo tiempo que Copons entraba en Niebla.

En el dia 25 Lacy se adelantó para Niebla, y tuvo una conferencia con Copons; pero el enemigo continuó á retirarse hasta Sevilla: en consecuencia Lacy volvió para Moguer á 26, embarcose, y se dirigió para Cadiz. El enemigo perdió 300 hombres entre muertos, heridos y prisioneros.

Á 15 llegaron á Sevilla 85 carros de heridos venidos de Llerena. (Son del combate del 11 contra Carrera y Ballesteros.)

ESPAÑA.

Manzanera 3 de Agosto.

Por el contenido de varias cartas interceptadas y presentadas á la Junta superior de Aragon, se ve que la

oficialidad francesa de Zaragoza mira como melancólica la situacion del General Suchet, y del cuerpo de su mando destinado al sitio de Tortosa. Experimentan tal falta y dificultad de comunicaciones, que han resuelto enviar el correo por Jaca. Esta plaza y la de Benasque estan alarmadas y amenazadas de continuo por nuestras valerosas guerrillas, que segun ellos se explican *infestan la montaña y recorren las cinco villas.*

D. Josef Chueca, vecino de Zaragoza, uno de los españoles mas infames que han servido de instrumento á la opresion extrangera contra su Patria, despues de haber perdido el precio de su traicion, y los frutos de su rapacidad, ha sido paseado publicamente con dos pares de grillos por toda aquella capital de orden del gobierno frances, y expuesto al oprobrio y maldiciones de sus conciudadanos, que han presenciado con particular satisfaccion este espectáculo.

El artículo siguiente, que es al pie de la letra el primero de la orden que acaba de publicar el General Suchet, manifestará algo de lo mucho que sufre el reyno de Aragon, y la sinceridad y justicia con que los franceses tratan de persuadir á sus naturales el interes que tienen en la conservacion de un *exército protector, destinado á mantener y hacer respetar las propiedades.*

“Los 13 corregimientos de Aragon contribuirán y entregarán en los almacenes los artículos siguientes: trigo, cahices 45,625: legumbres secas, id. 2,500: bueyes ó bacas, cabezas 80: carneros, id. 1220: vino, cántaros 347,620: vinagre, id. 3,700: aguardiente, arrobas 60: cebada, cahices 44,126: paja, quintales 219,600: carros de leña de 40 arrobas cada uno 80: carbon, quintales 40: aceite, arrobas 8800.”

Alicante 10 de Agosto.

La guarnicion de Covarrubias en la provincia de Burgos fué sorprendida por la partida de los valientes curas Merino y Salazar. De 112 enemigos, incluso 5 oficiales

y 7 sargentos, todos fueron muertos á excepcion de 30 que quedaron prisioneros.

Cádiz 23 de Agosto.

En virtud de real orden se ha llamado por edictos públicos á los vecinos ó naturales de las provincias que no han podido nombrar diputados para las CORTES por estar en todo ó en parte ocupadas por el enemigo, y se hallan refugiados en esta ciudad y en la Isla de Leon, para que se formen listas circunstanciadas de todos ellos.

Continúan los donativos hechos á esta Junta para gastos de la guerra.

- El cura de Dornelas por sí y sus feligreses 44 reales.
 Los vecinos de la parroquia de S. Juan de adentro de esta ciudad 116 reales.
 Los de S. Pedro de Silvaredonda 72 reales.
 Un incógnito 252.
 Pedro Castelao, por cuenta de los frutos que le pertenecen al señor abad que ha sido de Cacheyras, y donó para gastos de la guerra, entregó 4500 reales.
 D. Goñzalo Becerra 110.
 Los vecinos del coto de Sayar 200.
 Francisco da Costa vecino de la parroquia de Muíño 90.
 Felix da Vila vecino de la misma parroquia 90.
 El Juez de S. Justo de Toxosouto, por los vecinos de Sta. Cristina de Barro 259 rs. y 24 mrs.
 Los vecinos del coto de Sabardes 43 reales.
 Los de Pardaces, Montes y Casaldorta, términos de la parroquia de S. Juan, de afuera de esta ciudad 128 rs.
 Los de S. Julian de Pereyra 180.
 Los de S. Juan de Serres 142.
 Los de Sta. Columba de Carnota 608.
 Los del coto de Adraño 36 rs. y 17 mrs.